



Revue de presse

Projets autour du personnage du fripon

2019-2020

Le grenier des contes - CIE SYLVIE SANTI

1246 route de la Recorbaz 74210 SEYTHENEX

Contact communication : 06 20 66 34 50

Contact artistique : 06 87 27 07 15

Mails: legrenierdescontes@free.fr ou 6.sous@wanadoo.fr

www.sylviesanti.com

n° Siret : 511 777 377 00017

N° de licence d'entrepreneur du spectacle : 2-1026404 et 3-1026407

SUCCIEU

Un conte pour petits et grands



Samedi, les curieux et les amateurs de théâtre ont pu assister à une soirée conte à la salle des fêtes, dans le cadre du festival Quand Capi Conte. L'interprète, Sylvie Santi, l'a annoncé d'entrée : « Ne cherchez pas à tout comprendre ! » Le ton était donné. Le Fripon, nom de son spectacle, est en effet un personnage à plusieurs facettes, qui invente des mots plus ou moins gros, interpelle les spectateurs, les attire au centre de la scène ou les colle à leur siège, répète et rappelle, recommence tout depuis le début, quand ce n'est pas à l'envers, et, au final, promène son monde entre les émotions. On rit, on répond, on scande et l'histoire, parce qu'il y en a une, prend forme. Au Gapillon, samedi soir, parents et enfants, une soixantaine de spectateurs au total, ont adhéré dès les premiers instants. Installée en Haute-Savoie, Sylvie Santi revendique la recherche d'une "poésie de l'absurde".

L'art de la fable à la médiathèque Noailles

« La fable est la sœur aînée de l'histoire », disait Voltaire. Et c'est pour célébrer cet art de la parole, aux côtés des récits, théâtre, slam ou encore distorsions burlesques que la mairie de Cannes organise ce week-end le Fables Lab 2019.

Dans les murs de la médiathèque Noailles, l'événement a commencé hier matin avec un atelier d'écriture et de mise en jeu : « Comment écrire et jouer sa poésie », animé par Sylvie Santi, conteuse en résidence à la médiathèque.

« L'idée c'est, à travers mon univers de recherche artistique, transmettre le plaisir de jouer la poésie avec des petites formes de la langue française, a expliqué Sylvie Santi. Les tautogrammes, les contrepèteries, les charades phonétiques etc. C'est le plaisir de trouver une écriture spontanée. On a souvent peur de mal faire, d'être jugé. C'est une manière de renouer avec l'enfant qui est en nous et qu'on a perdu. Il faut être fier de ce qu'on raconte mais il ne faut pas confondre éloquence et per-



La journée a débuté avec un atelier d'écriture avec Sylvie Santi [photo en haut à gauche, au centre]. Après un goûter lecture, elle s'est terminée avec plusieurs récitals de contes, dont *Pas Chassés sur la Courbe du Monde* de Najoua Darwiche.

(Photo Sébastien Botella et M.R.)



tinence. Il faut trouver le plaisir de jouer avec sa parole pas forcément pour convaincre mais pour oser être. Ne rien montrer, juste laisser voir. » La journée s'est terminée avec plusieurs petites représentations de lectures sur une scène aménagée à l'entrée nord de la médiathèque. Entre autres, celle de Najoua Darwiche qui présentait son spectacle *Pas Chassés sur la Courbe du Monde*.

« C'est un récital de contes où je vais raconter plusieurs histoires. Poétique, humoristique... c'est très varié. Ce qui est important, c'est que le conte n'impose rien, chacun fait son cinéma. C'est un art populaire, aussi bien une discipline qu'un art savant, qui réunit tout le monde », a-t-elle exprimé avant de monter sur scène.

Fables Lab continue aujourd'hui, à partir de 19 h, avec *L'Histoire des Trois Mousquetaires* racontée à Deux en une Demi-Heure, par la compagnie AFAG.

M. R.

ANNECY (CRAN-GEVRIER)

Jonglerie et histoires de fripons

“Ah ! La belle saison” c’est du spectacle vivant en plein air. C’est un coup de bonheur dans cette période étrange, un coup de couleurs dans un été post-confinement.

“Ah ! La belle saison” c’est tous les mardis et jeudis depuis le 2 juillet et jusqu’au 6 août. Si la météo le permet bien sûr ! Dans la famille des fripons, en voici une ! Jeudi 16 juillet, dès 19h 15, Sylvie Santi s’adressera aux plus jeunes avec humour, poésie et un art du geste dont le langage est universel. En deuxième partie de soirée, c’est en tandem que la compagnie Les Invendus vous entraînera dans une chorégraphie à la fois ludique et poétique entre jonglerie et magie (à 20h 45).

Jeudi 16 juillet à partir de 19h 15, cercle de l’eau à Cran-Gevrier. Site : <http://theatredescollines.annecy.fr/>



Sylvie Santi. Photo Le DL/Yannick PERRIN